


OPINIÓN

RED COMPARTIDA

OTRA VEZ, LAS MEDICINAS PARA EL CÁNCER

El subsecretario de Salud, Eduardo Clark, se fue fuerte sobre los supuestos incumplimientos de la industria farmacéutica al sector durante esta primera compra consolidada de medicamentos e hizo énfasis en los incumplimientos de medicamentos oncológicos. Tres empresas llaman la atención: Novag Infancia de México, Amarak y Accord de la India todas envueltas en polémicas y señalamientos. Novag, laboratorio dirigido por Santiago Bojalil, es parte de Grupo Soriana que abiertamente es un opositor de la 4T y apoya, según se sabe, a políticos del PRI fue calificada por el funcionario como "muy problemática" ya que debe 1.7 millones de oncológicos; además de que en la pasada administración también estuvo envuelta en la polémica del desabasto de medicamentos contra el cáncer, pues fue la empresa designada para distribuir el medicamento metotrexato que casualmente fue robado de sus bodegas para después ser encontrado en bolsas negras en la alcaldía Gustavo A. Madero.

Amarok, distribuidora para el mercado público de Hetero en México, es señalada por aprovechar el desabasto y vender a sobreprecio de hasta el 1000% sobre todo en productos cotidianos para diabéticos, por ejemplo, la venta de sitagliptina metformina a la delegación del IMSS Tlaxcala en 2023 mediante el uso de intermediarios vinculados con Amílcar Olán, amigo de Andy. El otro punto es Accord, razón social fachada de Intas Pharmaceuticals en México, que debe 2 millones de piezas de medicamentos oncológicos, durante 2023, fue boletinada por la FDA por malas prácticas y bajo control de calidad, hubo advertencias en Estados Unidos y, a pesar de eso, operan en México. Ralca es otra de las razones sociales de Intas y sirve para distribución de medicamentos al sector público, en 2023 fue señalada por AMLO como parte del Cártel de las Medicinas

Dos años faltan para las elecciones en Chihuahua, pero las fichas ya están sobre la mesa: la tapada de Palacio Nacional sería la secretaria del Bienestar Ariadna Montiel, acusada por algunos de estar detrás del golpeo contra la senadora Andrea Chávez, pero con el respaldo presidencial. El senador Juan Carlos Loera presume el cobijo de Andy López Beltrán, mientras que Andrea Chávez resiste no solo los señalamientos por actos anticipados de campaña, sino también los problemas que aquejan a su mentor Adán Augusto López,

que han enfriado parte de su proyección. En paralelo, el alcalde de Juárez, Cruz Pérez Cuéllar, juega con fuerza propia, con la ventaja de no mantener una mala relación con la gobernadora Maru Campos, lo que lo convierte en un factor incómodo dentro y fuera de Morena. El dilema es que, si Morena no logra ordenar a sus aspirantes, cualquiera de ellos podría terminar como candidato del PT, PVEM o Movimiento Ciudadano, en una contienda donde la mandataria panista ya se prepara para frenar la "barredora guinda" que amenaza con arrasarse Chihuahua en 2027.

El pleno del Congreso de la CDMX exhortó a la Auditoría Superior local informar del estatus que guarda la solicitud que hizo conforme a los puntos de acuerdo presentados y aprobados en las sesiones de los días 26 de septiembre y 21 de noviembre de 2024 donde piden se haga una amplia y exhaustiva auditoría a las finanzas del Partido de la Revolución Democrática capitalino. La propuesta vino de la diputada Nora Arias, líder del PRD local, y es para saber qué pasó en sus finanzas en el 2023 y 2024, periodo del cual se desconoce el destino y manejo de los recursos financieros de este partido político y la bronca es que no se cuenta aún con una respuesta concreta de parte del órgano fiscalizador. Siendo la ciudad un referente de derechos y libertades "no podemos permitir que las instituciones actúen con discrecionalidad y sesgo partidista", dice Arias.

Las citas de miembros del gabinete de la presidenta Claudia Sheinbaum para la glosa del Primer Informe de Gobierno son mero trámite. Por ejemplo, Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, rinde cuentas en San Lázaro y todo es miel sobre hojuelas. Habrá señalamientos de la oposición, pero son aislados. Ante el pleno de la Cámara de Diputados para el análisis del Primer Informe de gobierno, Morena y el gobierno federal, juegan como anfitriones y todo transcurre en paz. Donde sí puede haber un poco más de estridencia, según nos dicen, es cuando el secretario Omar García Harfuch vaya, pero hasta eso, nada de qué preocuparse nos dicen.

Nos mencionan en las oficinas del gobierno de la Ciudad de México, que hay una intranquilidad, extraña. El número de socavones, parece haber crecido. Hay quienes mencionan que esto se debe a las lluvias y con las fugas en los drenajes pues han elevado por debajo la cinta asfáltica, rompen las calles y aparecen. Lo que preocupa, es que son cavidades ocultas hasta que un camión, pasa y provoca los accidentes. De seguir así, lo que no se quiere llegar a ver, son hundimientos que afectan propiedades. Se espera el final de la temporada de lluvias, según nos comentan, para ver qué procede, pero ya parece que tiro por viaje, hay al menos un socavón nuevo cada semana.